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COMITÉ DE PARENTS 
 

Compte rendu de la rencontre du Comité de parents du Centre de services scolaire des Draveurs, 

tenue le 5 décembre 2022, à 19 h, au centre administratif du CSSD, sous la direction d’Annie 

Goudreau. 

 

Sont présents : 

Sophie Bourgeois, Amélie Carpentier-Cayen, Mélanie Labonté, Marianne Gabrielle O’Byrne, 

Christine Denault, Roberto Bruni, Marie-France Joanisse, Véronique Laliberté, Martine Charles, 

Karine Galipeau, Valérie Dionne, Tania Léal-Desgagné, Julie Poulin, Maurice Gendreau, 

Catherine Martel, Patrick Danis, Mélissa Harvey, Caroline Proulx, Eldwidge Chérubin, Gaëlle 

Jocelyne Gatabazi, Karine Ann Cuira, Anne-Marie Loiselle, Annie Goudreau, Roxanne Dupuis, 

Martine Roberge, Virginie Ménard, Jérôme Maltais, Stéphanie Powers, René Villeneuve, Prénel 

Cavé, Stéphane Gosselin 

 

Sont également présents : 

 

Manon Dufour, directrice générale du CSSD; 

Julie Legault, Directrice générale adjointe du CSSD; 

Christian Laforest, directeur général adjoint et directeur du service du secrétariat général et des 

communications du CSSD. 

 

Les écoles non représentées sont : 

De la Rose-des-Vents, des Apprentis-Sages, des Belles-Rives, du Sommet 

 
1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue – 19 h 00 

 

Madame Annie Goudreau, souhaite la bienvenue aux membres, fournit quelques détails 

administratifs, constate le quorum et procède à l’ouverture de l’assemblée à 19 h 00.  

 
 

2. Adoption du projet de l’ordre du jour – 19 h 02 
 

Ajout d’un point (point 6) concernant le dépôt de la consultation pour la prévision et 

répartition de la clientèle. Les points suivants sont décalés en conséquence. 

 

IL EST PROPOSÉ par madame Martine Roberge et APPUYÉ par madame Tanya Léal-

Desgagnés d’adopter l’ordre du jour tel que proposé. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

3. Adoption du compte rendu du 4 octobre 2022 – 19h04 
 

IL EST PROPOSÉ par madame Sophie Bourgeois et APPUYÉ par madame Christine 

Denault d’adopter le compte rendu tel que proposé. 

 

 ADOPTÉ 
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ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. Suivi au compte-rendu – 19 h 04 
 

• Il n’y a aucun suivi au compte rendu à faire. 

5. Mot de la Directrice générale – 19h12 
 

• Madame Dufour informe les parents du décès de monsieur François Jetté, ancien 

directeur général de la commission scolaire des Draveurs; 

• Elle poursuit en indiquant que le centre de services rayonne de plus en plus au 

Québec, plusieurs directeurs adjoints siègent sur différents comités à l’échelle de la 

province, madame Dufour est appelée à donner des conférences dans le cadre de 

différents événements et le centre de services scolaire a gagné tout récemment un 

prix d’excellence en éducation; 

• 3 sujets importants sont soulevés par des parents.  

 

1) Les armes blanches – questionnements suite à un code blanc à la polyvalente « Le 

Carrefour », l’école a été en confinement en novembre. Après vérifications en 

collaboration avec le service de police de Gatineau, le dossier a été clos. Un 

parent veut savoir si nous avons des statistiques sur le nombre de confiscations 

d’armes blanches dans nos écoles. Réponse : 2,6/année à Nicolas-Gatineau, 

3,8/année à Carrefour, 2/année à l’Érablière et 2,4/année à Versant. Le CSSD a 

un protocole qui a été revu en 2016 et qui doit être revu cette année avec les 

meilleures pratiques. De son point de vue, ce n’est pas une problématique dans 

nos écoles mais une surveillance étroite a toujours lieu. 

2) Bornes de recharges électriques aux écoles - Les nouvelle écoles ont pensé aux 

installations des panneaux électriques, mais comme il n’y pas de subvention pour 

ce service et qu’il faudrait modifier toute l’installation dans les plus vieilles 

écoles, ce n’est pas quelque chose qui est envisagé par le CSS. 

3) L’utilisation des ordinateurs personnels à l’école – c’est exceptionnel et 

conditionnel à une entente avec la direction. Les ordinateurs fournis sont 

configurés pour avoir les bonnes ressources informatiques et logiciels, les 

ordinateurs personnels devraient être inspectés.  

 

6. Dépôt : consultation : planification et répartition de la clientèle – 19 h 28 

• Présentation des modifications proposées à la politique par monsieur Guy Bélair dont 

les principales sont les suivantes : 

• Les prévisions de capacité d'accueil de nos écoles sont faites en prenant en 

considération l’éventuelle construction d’une école dans le secteur 

Chambord et d’agrandissements à l’école du Bois Joli et à l’édifice St-Pie X 

de l’école des Trois-Saisons; 

• Ouverture de l’école alternative; 

• Déploiement des maternelles 4 ans; 

• Réintégration possible de portions de territoire ayant été transférées dans le 

passé pour les écoles de l’Escalade, du Nouveau-Monde et du Vallon. 

• Faute de place, il est proposé de ne pas procéder à l’ouverture des groupes 

de 3e année du programme inter primaire de la Polyvalente Le Carrefour, 

mais de maintenir les groupes de 4e, 5e et 6e année; 

• Date limite pour l’envoi des commentaires à la présidence : 20 janvier 2023. 
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7. Résolution : Calendrier scolaires 2023-2024 – 19 h 46 

 

IL EST PROPOSÉ par madame Virginie Ménard et APPUYÉ par monsieur René 

Villeneuve d’adopter la résolution et les calendriers scolaires tels que présentés. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

8. Résolution : Politique 56-05-01 « Contributions financières exigées des parents » -     

19 h 48 

 

IL EST PROPOSÉ par madame Martine Roberge et APPUYÉ par madame Tania Léal-

Desgagné d’adopter la résolution des contributions financières exigées des parents tel que 

proposé. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

9. Résolution : Politique 52-01-01 Transport scolaire – 19h49 

• Des commentaires ont été reçus de la part de 2 personnes et le comité exécutif a 

élaboré un projet de résolution en fonction de ceux-ci.  

• Monsieur Maurice Gendreau explique les raisons justifiant la proposition de 

résolution qui est présentée aux parents en insistant sur la nature du mandat qui nous 

est donné. 

• De très nombreuses discussions ont lieu entre les parents. 

• Le vote est demandé quant à la question de l’augmentation du kilométrage, le faisant 

passer de 2km à 2.5km pour les élèves du secondaire. 

Pour : 16 

Contre : 5 (dissidence de madame Catherine Martel) 

Abstentions : 7 

 

• Certaines modifications sont apportées à la proposition de résolution et le vote est 

demandé par René Villeneuve quant à celle-ci.  

 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Patrick Danis et APPUYÉ par madame Tania Léal-

Desgagné d’adopter la résolution qui comprend les modifications demandées par les 

membres du comité de parents. 

Pour : 24 

Contre : 3 

Absention :1 

 

ADOPTÉ À LA MAJORITÉ. 
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10. Format des rencontres du comite des parents 2022-2023 – 20 h 46 

 

• Il y a eu une évaluation sur le format des rencontres du comité sur les pours, les 

contres, toutes les possibilités possibles, exemple les dates de tempête de neige, etc. 

• Le comité exécutif estime que les rencontres en personne sont de loin les plus 

agréables, permettant le plus d'échanges entre les participants versus les rencontres 

virtuelles qui sont moins propices aux interactions. 

• La possibilité du mode hybride a été envisagée, mais les installations actuelles 

rendent le tout un peu plus difficile. 

• Au final, pour l’année scolaire 2022-2023, les rencontres continueront d’être en 

présence sauf en cas de tempête et à l’exception de la rencontre du 30 janvier où le 

mode hybride sera testé. 

• Une proposition de résolution sera présentée dans une réunion future afin de 

demander au CSS d’équiper la salle des équipements adéquats pour la tenue de 

rencontres hybrides efficientes. 

 

11. Rapport des comités – 21h02 
 

a. EHDAA – 21 h 02 
o Stéphanie Powers - Le comité EHDAA a eu une présentation de la part de 

madame Sophie Lachance du CSSD au sujet au sujet des services offerts, de la 
différenciation pédagogique et du plan d’intervention. Présentation très 
intéressante qui mériterait d’être présentée aux parents du CP également. 
 

b. Transport – 21 h 04 

o Aucune rencontre. 

 

c. Fédération des comités de parents du Québec – 21 h 05 
o Jérôme Maltais – Il informe les parents de la nomination de madame Annie 

Goudreau sur le comité de sélection des protecteurs régionaux de l’élève. 
o Fais un retour sur les sujets qui ont été discutés lors du conseil général de la 

FCPQ du 19 novembre, notamment sur le programme du nouveau cours 
d’éthique.  
 

d. Conseil d’administration – 21 h 07 

o Il y a eu un hommage à Monsieur François Massé, une personne d'influence. 
o Plusieurs sujets ont été traités. 

 

12. Écho des conseils d’établissement – 21 h 10 
 

• École de la Traversée – M. Roberto Bruni : cinéma, épluchette blé d’Inde pour 

l’Halloween 

• École Massé – Mme Martine Roberge : Marcheton levée de fonds - 13,000$ 

• École L'Oiseau Bleu – Catherine Martel : le membre de la communcauté va payer 

pour des tables de picnic, journée plaisir d’hiver en préparation 

• École du Nouveau-Monde – Mme Tania Léal-Desgagné : Cuisinart – don de 

19 000 $ - 20 000 $ pour refaire la cuisine d’école 

• École Carle – Mme Sophie Bourgeois : mentorat en francisation, remettre activités 

de Noel calendriers d’année items de Noël 
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• École La Source – Mélissa Harvey : campagne de financement produit d’érable – 

13 000 $ et 6 000 $ pour l’école 

• École des Trois-Saisons - Martine Charles: Fête d’Halloween en octobre 2022, 

Déjeuner-partage en décembre 2022, levée de fonds des produits d’érable en 2023, 

projet Embellissement des cours d’école (3 ans) 2022-25, Sorties (20 janvier 

2023), 4e, 5e et 953 : Lac Beauchamp (5$), Maternelles 4 et 5 ans, 951, 952 et 1er 

cycle : L’Ange Gardien, Sortie de fin d’année (4e année) - Camp Air-Eau-Bois  et 

levée de fond (gratteux) (4 ans) 2022-26 
 

13. Points divers – 21 h 20 
 

• Aucun. 

 

14. Date de la prochaine rencontre – 21 h 20 
 

La prochaine rencontre du Comité de parents aura lieu le 30 janvier 2023 à 19 h. 

 

15. Levée de l’assemblée – 21 h 21 
 

IL EST PROPOSÉ par madame Anne-Marie Loiselle et APPUYÉ par monsieur René 

Villeneuve que la séance soit levée à 21 h 21. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

 

 

 

 (s) Annie Goudreau       (s) Martine Charles 
 

Annie Goudreau 

présidente 

 Martine Charles 
secrétaire 

 


